

A m t s b l a t t

des

Großherzoglich Hessischen Oberschulraths

N^o 32.

Darmstadt am 4. April 1838.

Inhalt. 55. Die Errichtung einer Privatlehranstalt zur Vorbildung für Frauenzimmer, welche sich dem Lehramte widmen wollen.

Zu Nr. D. G. N.
1288.

55.

Darmstadt am 4. April 1838.

An sämtliche Großherzogl. Bezirks-Schulcommissionen.

Die Errichtung einer Privatlehranstalt zur Vorbildung für Frauenzimmer, welche sich dem Lehramte widmen wollen.

Da das Bedürfnis bis dahin vielfach gefühlt wurde, eine Anstalt zur Bildung künftiger Lehrerinnen zu erhalten, so haben auf unsere Veranlassung durch Vermittelung der Großherzogl. Bezirks-Schulcommission zu Mainz drei an den dortigen öffentlichen Schulen angestellte Lehrer sich vereinigt, eine solche Anstalt zu errichten.

Der Unterricht ist für die Dauer von zwei Jahren berechnet und erstreckt sich auf diejenigen Gegenstände, welche in der höchsten Instruction vom 19. December 1832 angegeben sind, und deren Kenntniss von einer dem Lehramte sich Widmenden verlangt wird.

Der Unterricht in der Religion wird für die Kandidatinnen katholischer Konfession von dem katholisch geistlichen Mitgliede der Großherzogl. Bezirks-Schulcommission, der für die evangelische Konfession von dem evangelisch geistlichen Mitgliede derselben erteilt werden.

Die Anstalt steht unter der Aufsicht der Großherzogl. Bezirks-Schulcommission zu Mainz und die Kosten für den Unterricht betragen halbjährlich fünf und zwanzig Gulden.

Zugleich wird auch dafür gesorgt werden, daß der Besuch guter weiblicher Schulen und die Uebungen im Unterrichten mit dem theoretischen Unterricht verbunden werden.

Frauenzimmer, welche das 16. Jahr zurückgelegt haben, können in diese Anstalt, insofern sie die durch eine in Gegenwart eines Mitglieds der Großherzogl. Bezirkschulcommission anzustellenden Prüfung zu erweisenden Vorkenntnisse besitzen, eintreten.

In Folge höchster Ermächtigung setzen wir Sie von dieser Anstalt in Kenntniß um diejenigen, welche dem Lehrberufe sich widmen wollen, auf deren Vortheil für sie aufmerksam zu machen. Lehrerinnen, welche die Aufnahme wünschen, haben sich bei der Großherz. Bezirkschulcommission zu Mainz zu melden.

S e f f e.

Pistor.
